



LA 5a

Transformación

Darío Celis Estrada

@dariocelise



EL FUTURO DE OCTAVIO ROMERO



OCTAVIO ROMERO



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ BELTRÁN

LÉXITO fracaso del manejo de las finanzas en el futuro gobierno de **Claudia Sheinbaum**, dependerá de si sucumbe a la presión del Presidente de mantener sin cambios a Pemex, o dar un verdadero golpe de timón.

La doctora se está jugando su credibilidad: si ratifica a **Octavio Romero** la confianza caerá en cascada, como fichas de dominó; incluso podría acelerar la salida de su secretario de Hacienda.

¿Cómo podría encarar Sheinbaum y **Rogelio Ramírez de la O** a los inversionistas y acreedores de Pemex con el saldo que dejará el ingeniero agrónomo? ¿Cómo podría operar el secretario con tal lastre transexual?

¿Por qué López Obrador se aferra a que su paisano se mantenga? Una razón es que se trata de uno, si no es que el más importante operador financiero que ha tenido a lo largo de su vida política.

Romero Oropeza inició su camino de la mano del Presidente hace por lo menos 35 años, antes de 1989 cuando se unió a su causa y aceptó ser, una década después, su Oficial Mayor en la Jefatura del Distrito Federal. Cuando **Carlos Ahumada** amagó con revelar más nombres de los cercanos que le operaban recursos, como advertencia a la 4T si lo seguían acosando, se guardó el del director de Pemex.

El contratista preferido del entonces PRD sólo alcanzó a soltar, entre otros, el de la actual subsecretaria de la Función Pública, **Thalía Lagunas**, vieja compañera de **Octavio Romero**.

El inquilino de Palacio Nacional tuvo por lo menos dos oportunidades para mover a su paisano de Pemex a tiempo y "pagarle" su lealtad y servicios, pero no quiso, y hoy Romero es una bomba de tiempo.

Primero, lo pudo ungir como candidato a la gubernatura de Tabasco, pero optó por mandar a su rival político, **Javier May**, con todo y la oposición de otro distinguido tabasqueño, **Adán Augusto López**.

Después lo pudo haber hecho senador plurinominal para asegurar su escaño, cosa que tampoco no quiso hacer, con todo y que hasta el final del proceso habían tres posiciones reservadas: ninguna para Octavio.

A *toro pasado*, la gran interrogante es qué haría AMLD y su grupo más cercano, incluidos sus hijos **Andrés Manuel, Gonzalo** y **José Ramón**, si Romero Oropeza finalmente no es ratificado por Sheinbaum.

Y más aún: cuál será el futuro político del propio director de Pemex sin gubernatura, Senado y petrolera.

PARECE QUE MORENA está ganando la batalla de la Reforma Judicial, no solo por la mayoría legislativa que dicen tener, sino por su pragmatismo y flexibilidad, ya que al darse cuenta que la reforma no puede funcionar sin magistrados y jueces de carrera judicial, han empezado a buscar puentes para reclutar cuadros importantes de juzgadores experimentados en las diversas materias jurídicas y que también sepan navegar en los entresijos políticos del poder de la toga. Sin embargo, lo que también nos dicen es que como posibles candidatos para integrarse al organigrama de la Corte, así como a los nuevos órganos de gobierno del Poder Judicial de la Federación, como lo serán el Tribunal de Disciplina y el órgano de administración, están considerando a personal con trayectorias y prestigios tan respetables como cuestionados. Aquí algunos nombres de candidatos que empiezan a manejarse: **Sergio Javier Molina**



JAVIER MAY



ADÁN AUGUSTO LÓPEZ



JOSÉ RAMÓN LÓPEZ BELTRÁN

Martínez, Felipe Fuentes Barrera, Paula María García Villegas Sanchez Cordero, Gildardo Galinzoga Esparza, Sergio Javier Molina Martínez, Iván Aarón Zeferín Hernández, Alejandro Sergio González Bernabé, Juvenal Carvajal Díaz y Felipe de Jesús Delgadillo Padierna. Le dejamos a usted que determine a qué clasificación corresponde cada uno de ellos.



FELIPE DE JESÚS DELGADILLO

LA PARAESTATAL DE tecnología que constituyó el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** a finales del año pasado, InnovaBienestar de México, empleza a consolidarse como un gran contratista de la 4T. En especial de Pemex, que apenas el mes pasado le adjudicó un contrato por 738 millones de pesos para proveer un paquete de servicios de inspección de las líneas de proceso de Pemex Exploración y Producción hasta el 31 de diciembre de 2027. La firma a cargo de **Alejandro Tuirán** va en alianza con Plan B Technologies, de **Jimmy Jiménez** y **Daniel Martínez**. En su momento, el tabasqueño aseguró que esta firma público-privada constituida con el Conahcyt, de **María Elena Álvarez-Buylla**, se enfocaría en la estratégica área de desarrollo de dispositivos médicos.

Pero el único contrato que se le conoce es el que firmó en mayo con la Conagua para dar cobertura por 140 millones de pesos a los "requerimientos tecnológicos" del organismo que lleva **Germán Martínez Santoyo**.



MARÍA ELENA ÁLVAREZ-BUYLLA

EN ACAPULCO, LA gobernadora **Evelyn Salgado** encabezó la primera reunión de seguimiento del Operativo Vacacional de Verano 2024. A dos semanas del inicio de la temporada alta, la ocupación general en todos los destinos de Guerrero es 10% arriba de lo esperado. Y la derrama económica ha logrado obtener 12 puntos porcentuales más de lo previsto. Se tiene en funcionamiento cinco módulos atendidos por la Procuraduría del Turista, tres en Acapulco, uno en Zihuatanejo y uno en Taxco. Y en lo que respecta a seguridad, la Policía Estatal ha realizado 6 mil 714 patrullajes y brindado 319 servicios de seguridad, de los cuales 144 se han dado en centros recreativos, 76 en terminales de autobuses, 70 en sucursales bancarias, 29 en comercios o mercados, así como 358 auxilios viales diversos. A nueve meses del huracán Otis, Guerrero consolida el relanzamiento de sus destinos turísticos tanto a nivel nacional como internacional.

OTRA CARTERA ESTRATÉGICA, además de Pemex y la CFE, es el fonoviv. Y es que la construcción de por lo menos un millón de viviendas va a ser uno de los pilares de la economía en el sexenio de **Claudia Sheinbaum**, de ahí que la posición esté más que asediada. Uno que ya alzó la mano y a juzgar por sus iniciativas y declaraciones, es **Martí Batres**. Por lo pronto su director, **Carlos Martínez**, entregará muy buenas cuentas. A dos meses de la salida de **Andrés Manuel López Obrador** el funcionario sigue muy activo.

Hace unos días estubo con el Presidente y la Presidenta electa en Palacio Nacional. Presentó un proyecto para rescatar tierra de desarrolladoras quebradas a fin de construir casas de entre 900 mil pesos y 1.7 millones. Ya hay un proyecto de 2 mil 200 unidades en Cuernavaca.



MARTÍ BATRES